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総領事からの活動報告（11月後半～12月） 

平成 24年 1２月  

在マイアミ日本総領事  

川原 英一 

◆天皇誕生日祝賀レセプション 

12月 5日、天皇陛下の 79回目御誕生日をお祝いするレセプションを公邸で行い、ジャ

クソンビルやペンサコーラなど遠隔地を含め１５０名を超えるゲストの方々に御参集頂きました。

当方挨拶では、今年が、米国

市民への日本からの桜寄贈

100周年の節目にあたり、米

国各地で関連行事がなされ

ており、フロリダ州最北西部に

あるペンサコーラ市でも西フロリダ大学キャンパスでの 100

周年関連行事が 3月末に行われたこと、今年から東北の

高校生と米国高校生達の交流をはかるキズナ・プロジェクトが開

始されて、今夏には、フロリダを含めて全米から 1千名の高校生

が訪日していること、東日本大震災で大きな被害のあった東北地

方の高校生 1千名が、今年度中に訪米し、各地で高校生交流事

業が実施されること、今年もフロリダ州内都市と姉妹市で

ある下呂市、宮津市、鹿児島市などとの間で、草の根交

流が活発に行われたこと、さらに、在マイアミ日本総領事

館が開設されて２０周年の節目の年であり、当地関係者の

皆様のこれまでの御尽力に対し、深く感謝する旨申し上げ

ました。（左写真：右端から、Hon. Cason コーラルゲーブルズ市長、

Mr. Gabel 日米南東部会フロリダ代表団議長、Mrs. Bush元州知事夫人、

本田先生、本官妻の順) 

併せて、長年にわたり、日米の青少年教育・交流分野分

野で功績のあった西フロリダ大学ジャパン・ハウス所長の本田

繁子先生に対する外務大臣表彰の伝達式も行いました。 

（右側写真：左端は本田先生、右から 2番目がブッシュ元州知事夫人→） 

 

◆テラ高校（environmental research institute）訪問 

   11 月 28 日、マイアミデート郡に 4 年前に設立された公立高校で、大変に人気の高いテラ

(Terra：ラテン語で地球という意味)高校を訪問しました。日本語クラスのレベル１とレベル３－

４のクラスの授業を参観させて頂いたのですが、各クラスとも、優秀な生徒達が、意欲的に日
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本語を使いながら学んでいる姿に感心を致しました。琉球大学

修士課程まで修得されたレオン先生が日本語を 70名余りの高

校生達に指導されていました。 

(左写真：レベル１のクラス生徒・レオン先生) 

この学校では、環境・海洋生物・省エネなど分野についての

研究学習が充実しており、毎年 2 百数十名の生徒募集に対して、2 千名を超える応募者があ

り、優秀な生徒が集まっていること、また、校内でトラブルを引き起こす生徒が一人もいないこ

と、日本語学習コースでは、単に語学を学ぶのではなく、

日本社会・文化、規律正しく、いざという時には助け合い

の心をもつ日本人の素晴らしさなどを生徒達に学んでほ

しい、とのモンターノ校長先生のお言葉でした。 

（右写真：モンターノ校長先生（真ん中）、日本語クラス代表生徒達）  

生徒達に日本語を学ぶ動機を聞いたところ、日本文化

に大いに興味を持っている、科学技術の高い日本に注目している、といった回答がありました。

今年、フロリダ国際大学で開かれた日本語スピーチコンテストのレベル１及びレベル２の部門

では、テラの高校生がいずれも優勝しており、学校が出来て、まだ 4年目ですが、日本語学習

面での同高生徒の活躍が大いに注目されます。 当方からは、11 月に当地訪問をした鹿児島

市中学生達のテラ高校との交流受入れ協力に対する感謝の言葉を申し上げ、今年から開始

された「キズナ・プロジェクト」による日米高校生の次世代交流事業などお話し致しました。 

 

◆当地での中南米経済貿易関係セミナー 

以前にも御案内を致しましたが、当地マイアミでは、土地柄、中南米との経済・貿易関係の

セミナーの機会が数多く開かれます。11 月３０日、マイアミ大学西半球センター主催のパネル

会議があり、ブラジル・メキシコなど地域の主要国経済・貿

易の専門家によるパネル討議がありました。特に、興味深

かったのは、成長センターとして注目されているアジアとの

貿易・投資拡大のための試みをいろいろ取り上げて議論し

ていたことです。この中で、西半球の米、カナダ、メキシコ、

ペルー、チリとアジア太平洋諸国 6 カ国の計 11 カ国で交

渉中の TPP（環太平洋パートナーシップ）や、今夏の首脳

会議で共同宣言が発表されたメキシコ・コロンビア・ペルー・チリをメンバーとする太平洋同盟

（Pacific Alliance）が、同じようにアジアとの貿易・投資の一層の活発な流れを目指しており、

今後、これら諸国では、貿易・投資が拡大する可能性が高いこと、TPP 交渉がまとまった暁に

は、その副産物として、自由化の度合いの高い良い協定例とされて、行き詰まった、ジュネー

ブでの多国間貿易交渉（ドーハ・ラウンド）にも良い影響を与えることになろう、という肯定的な

見方がありました。このような西半球とアジア地域間で FTA 地域の形成の動きに対して、EU
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諸国もアジアとの貿易・投資関係強化に強い関心をもっている、といった世界の貿易・投資の

動向が紹介されていました。 

 

◎JBA（日本商工会）・ジェトロ・当館共催セミナー 

12 月 11 日、当地マイアミで活躍する日系企業団

体（ＪＢＡ）、米国ジェトロ事務所、当館の三団体共催の

セミナーを公邸で行い、米大統領選後の米国経済見

通し、米国からみた中南米ビジネス、日米公的年金に

ついての講演があり、日系企業関係者など約４０名が

参加しました。大変に有意義かつ豊富な内容のセミナ

ーであった、と参加者の間では大好評でした。 

当方からは、フロリダ州のビジネス環境を中心に最

近の注目すべき動きなど、お話し申し上げました。（了） 


